



**NOMBRE DEL ALUMNO:** Edman Uriel  
Morales Aguilar

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Sergio  
Jiménez Ruiz

**NOMBRE DEL TRABAJO:** La importancia  
de la antropología social en la carrera  
de medicina.

**MATERIA:** Antropología médica I

**GRADO:** Primer semestre grupo A

El ser humano es muy importante puesto que en él influyen las dimensiones biológicas, psicológica y sociocultural esta dimensión es muy importante ya que se enuncia el valor de la cultura para distintos pensamientos humanos,

Las características del médico cubano hace referencia en formar un profesional apasionado, responsable y comprometido con un desempeño comunitario, para atender a todas las personas que necesiten de una atención de salud. Esta atención debe de ser médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta.

Este proceso formativo debe de requerir los fundamentos científicos en cuanto a los modos de atención del profesional de salud. Se requiere de un conocimiento antropológico para la interpretación de los sujetos sociales, también se debe de tener una sensibilidad social y humana, que será muy indispensable para que se pueda estudiar o entender mejor a la persona en su propio ambiente natural y sociocultural.

Se hace mucha referencia para que los médicos aborden una visión antropológica, ya que hay que considerar que esta es una guía que propicia la elevación de la capacidad humanista. Así que las relaciones que expresan en la existencia humana, desde la consideración de la naturaleza humana,

Su actividad, su capacidad transformadora y las cualidades humanas con su influencia en el proceso salud-enfermedad.

Muchos investigadores abogan la antropología médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico que puede aportar conocimientos a la dimensión cultural-profesional de un médico. Por otra parte resulta innegable que la Antropología adquiere una significación en la formación médica, ya que han aceptado que la antropología afirma un ciencia holística que ha centrado su atención en el hombre, desde un punto de vista cultural, biológica y social. Ya que esta ciencia se expresan elementos de análisis para comprender y valorar la realidad social en que viven los seres humanos, la antropología médica busca la manera de satisfacer las necesidades humanas y científicas del campo de la medicina. Lo antes mencionado es trascendente en la valoración del proceso formativo valorado del médico general. Mas que nada el médico debe estar preparado para enfrentar los procesos de las relaciones humanas, ya que se debe de acoplar con la ideología de los pacientes que deberan ser atendidos, para poder respetar sus creencias y culturas que tiene cada persona. Estos planteamientos se hacen con la intención de mejorar la pertinencia del proceso de formación del profesional de salud.

Así mismo la interdisciplinariedad puede ser aplicada a la formación profesional, del médico general, para que los estudiantes logren revelar y comprender las leyes biológicas y sociales que intervienen en el ser humano.

En ese mismo sentido las valoraciones e interpretaciones de contenidos médicos-antropológicos, se propicia su generalización en el análisis de las diferentes situaciones de salud.

Los conceptos que aporta la antropología son imprescindibles para lograr la interpretación holística del ser humano desde la medicina.

La promoción de salud se representa por las acciones para transformar positivamente los estilos de vida, conocimientos, costumbres higienicosanitarias de los individuos, las familias y la comunidad. Las acciones de promoción de salud y prevenciones de enfermedades, se realizan principalmente en el primer nivel de atención médica, y a que los profesionales de salud tienen la obligación de estar pendientes de las personas que viven dentro de una población.

Lo expresado y visto anteriormente muestra el carácter significativo de la antropología en general, y en particular la antropología médica, la cual es indispensable para el médico y a que esta ligada al origen y desarrollo de toda la tonalidad y variabilidad humana a través del tiempo y el espacio.

# BIBLIOGRAFIA

Quertz Méndez , O., & Orozco Hechavarria, O. (3 de septiembre del 2013). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general* . Santiago de cuba : SciELO.